

## Acta Asamblea Proxecto Cárcere

Sábado 5 de Noviembre

Hora:10.50

Lugar Entrada de la cárcel / Estudio Arquitectura Patxi & Company

Gentes presentes en ese día lluvioso : Mariola, Carmen, Tono,Pepe, Dani, Maruxa, Cris, Javi, Angel, Senén, Tomi, Patxi, Alberto ,Monge y la que escribe.

### **Orden del Día:**

1)Constitución del grupo coordinador

2)Valoración acciones de Octubre

- Día Internacional da Arquitectura (performance en la cárcel /charla en COAG)
- Charla 15-M Montealto
- Festival óptica en Gixón

3) Estado dos Grupos de Trabajo:

- Comunicación
- Infraestructuras
- Xestión
- Proxectos
- Radio Cárcere

4)Varios

### **1)Constitución do Grupo Coordinador.**

Se considera necesario para la interrelación y la comunicación entre los distintos Grupos de Trabajo  
Se han elegido 2 personas por grupo y la duración es de dos meses

Está formado por

De Infraestructuras : Patxi y Angel

De Xestión : Tomi y Carmen

De Comunicación : Rocío y Pepe

De Proxectos: Tono y Suzi4 (reunión 16/11/11)

Se han establecido los distintos nombres de los GdT :

[espazocarcere@gmail.com](mailto:espazocarcere@gmail.com)

[xestioncarcere@gmail.com](mailto:xestioncarcere@gmail.com)

[comunicacioncarcere@gmail.com](mailto:comunicacioncarcere@gmail.com)

[proxectoscarcere@gmail.com](mailto:proxectoscarcere@gmail.com)

Se decidió crear una lista de correo con esas 4 direcciones,también se habló de la necesidad de hacer una reunión del grupo coordinador.

### **2)Valoración de Acciones de Octubre**

#### **-Día de Internacional de Arquitectura**

Valoración de la performance del Día Internacional de Arquitectura.

Carmen le da un valor **reivindicativo** , gracias a esta acción la plataforma dió a conocer al Concello la situación del estado actual en que se encuentra la cárcel.

Nos hizo más visibles y tuvimos una gran repercusión mediática, tanto en prensa como en radio ,algunos de los artículos y archivos se pueden visitar en el blog: *proxectocarcere.blogaliza.org/hemeroteca*

### -Charla 15M

Pepe y Carmen fueron quienes dieron la charla en el movimiento 15M, la valoración de Pepe es positiva y que es importante que nos demos a conocer ..

Pepe contó en la charla, como surgió la Plataforma, el recorrido andando, las Xornadas y sus vicisitudes y en que momento nos encontramos ahora. Algunas personas del 15 M se preguntan porqué no ocupamos la cárcel y Pepe les explicó que queremos agotar todas las vías administrativas y después es un tema que deberíamos debatir

El movimiento 15 M nos invitó a participar en el Boletín que hacen cada mes. (tema que quedó aplazado su debate en el punto....para próxima asamblea)

### -Charla en Coag

Charla y posterior debate al que acudieron Pepe, Carmen y Patxi.

Presentaron la Plataforma con apoyo audiovisual y como en la Charla para 15 M, la valoración es positiva, aunque aquí (fue más densa) Coag se ofreció a echar una mano a la Plataforma.

### -Festival Óptica Celebrado en Gijón del 20 al 23 de Octubre (<http://www.opticafestival.com>)

Festival Óptica, iniciativa, de la Asociación Cultural Colectivo Interferencias, ofrece al espectador un espacio de interrelación y divulgación que permite la aproximación a la experimentación visual a nivel mundial. Festival itinerante de videoarte, invitó a participar a la Plataforma Cárcere, a través del programador del CGAI, J.M Sande, el compañero Tono estuvo allí y nos contó algunas de sus impresiones:

--Hizo una ponencia exponiendo nuestro proyecto y causó gran interés entre los allí presentes, especialmente a la embajada de Argentina

--Una de las cosas que nos llamó la atención es que el festival Óptica ha encontrado financiación en las Embajadas.

--Otro de los temas que surgieron en Gijón es que el Festival podría "viajar" hasta Coruña y hacer una edición desde la cárcel.

--Tono apuntó la idea de hacer el nombre de la plataforma (blog y wiki) bilingüe por algunas dificultades surgidas en Gijón y por la necesidad de darse a conocer fuera de Galicia.

A partir de aquí se inició un pequeño debate sobre si el nombre de la plataforma debe quedarse en gallego o si los contenidos del blog podrían subirse en varios idiomas. Debate pospuesto para más tarde.

### Xornadas de Arquitectos sin Fronteras

Pepe estuvo presente en algunas de las actividades organizadas por Arquitectos sin Fronteras en la COAG. Entre ellas habló de la conferencia que hizo María de la UFA FABRIQUE con amplia experiencia en espacios socioculturales autogestionados en Alemania y Europa.

También se habló de un proyecto de autogestión en Milladoiro.

Carmen habló de su proyecto viaje a Valencia donde hay un proyecto de hacer una Escuela de circo, se debatió sobre los posibles lugares y espacios para hacer circo. Carmen dio a conocer Proyecto Cárcere. Se habló de la posibilidad de invitarles y dar a conocer su proyecto de circo

i\*\*\*\*Cambiamos de lugar:del frío suelo del talego a las cómodas sillas del estudio de Patxi & Cía-\*\*\*\*\*

## **3)Estado Grupos de Trabajo.**

### **3.1Comunicación:**

#### **3.1.1 1º Encuentro Ibérico de Espacios Culturales Independientes (Burgos 3, 4 y 5 de Junio)**

Dani que estuvo allí, (reparte fotocopias que hizo del manifiesto del encuentro) hace referencia a uno de los puntos del Manifiesto, en concreto el punto 9.- que para los que no lo tengáis- dice:

*Debe reivindicarse la importancia del espacio físico en que se desarrollan estas iniciativas frente a la desmaterialización y privatización contemporáneas del mismo. El espacio desde el que cada uno de estos proyectos actúa nos remite a problemáticas y necesidades comunes que, en muchos casos, podrán ser superadas mediante la solidaridad entre espacios culturales independientes y su cooperación a través de redes de alcance diverso. El mensaje es: debemos pensar independientemente, pero actuar colectivamente*

Dani opina que sería interesante ser colaboradores de la Red Ibérica de Espacios Culturales Independientes -no podemos pertenecer a ella, ya que AÚN, NO tenemos espacio físico donde llevar a cabo nuestros

proyectos )Se abre el debate en la asamblea sobre este punto

Carmen es de la opinión de que se debata 1º en cada GdT porque no todos los grupos conocen la propuesta de la Red y después se decida en la Asamblea. El Gdt Comunicación está de acuerdo en colaborar con la Red Ibérica y opina que deberíamos contestarlos lo antes posible.

(Se continua debatiendo sobre el nombre de la plataforma ha de cambiarse o no. Dani cree que si tenemos apoyo visual no necesitamos ninguna traducción.)

### 3.1.2 Plan de Viabilidad de Proxecto Cárcere

El dossier mandado por email also integrantes de la Plataforma. Cada Gdt ha de investigar y redactar su parte Se decide una fecha de "entrega" como referencia, el 31 de Xaneiro,

**Infraestructuras** está de acuerdo pero propone que la fecha se pueda aplazar, ya que el volumen de trabajo es mucho.

**Xestión** comenta que aún no lo han estudiado en profundidad pero les parece bien "ponerse en acción" y la fecha.

Carmen hace una reflexión sobre la necesidad de que la población sepa y conozca los proyectos de cultura independiente." Hay que ser más empíricos que teóricos".

Se habla entre los asistentes de la necesidad de ser **operativos y didácticos** en el dossier, es decir que no sea documento demasiado técnico ni alejado "de la gente"

### 3.1.3 Wiki:uso y foros

Mariola habla de la importancia y necesidad del uso de la wiki como herramienta interna.

Para el uso de la wiki: se entra (con el nombre del grupo al que se pertenece y con la contraseña (que la puede facilitar Marta)

Explica que el foro empezó como un "ensayo" en el Gdt Comunicación. Existen unos links para registrarse para que puedan hacer uso de los foros los diferentes GdTs.

### 3.1.4 Divulgación en Monte Alto

Magosto: se abre una rueda de opiniones sobre si hacemos un magosto. Hay una incógnita que es el lugar donde hacerlo.

Diversidad de opiniones: Hay quien piensa que no hay tiempo suficiente,(Maruxa,Cris ,yo) Patxi lo ve como una oportunidad para trabajar en y con la gente del barrio,Monge piensa que deberíamos preguntarnos el objetivo de celebrar el magosto y ve cierta dificultad en la repercusión mediática dado la proliferación de magostos en estas fechas,Dani cree que lo ve como una "excusa"perfecta para darnos a conocer y propone invitar a los presos para saber como es la realidad de estar en la cárcel y como excusa para conocer el entorno. Tomi piensa que podríamos aprovechar la oportunidad de si hay un magosto organizado por los vecinos ,pedirles permiso para unirnos...Pepe comparte la opinión de Dani,Mariola propone hacer un grupo específico de "magosto"(o debería decir subgrupo?)

No se llega al consenso y se decide que sea el grupo de Proxectos quién se encargue del tema con al ayuda de otros GdTs(en la reunión del 16/11/11 se decidió definitivamente no hacerlo)

## 3.2 Infraestructuras

La primera vez que entraron para medir , lo hicieron cuando la puerta aún estaba abierta,ahora que han cerrado ,cuentan su necesidad de entrar una vez más en la cárcel para continuar con las mediciones,imprescindibles para continuar elaborando su parte del dossier. En este punto se plantea la cuestión de como volver a entrar.

--A-pedir permiso a Madrid

- B -entrar "por el morro"(siento la expresión ....)

De momento la opción A es la más aceptada...

## 3.3 Xestión

### 3.3.1 Carta al Concello:

Propuesta de enviar una carta dirigida a la institución municipal en la que se incluya en los próximos presupuestos ,una parte destinada a la rehabilitación ,mejora y usos sociales y culturales de la cárcel.

Si no se obtiene respuesta por parte del concello, Xestión propone enviar a los medios de comunicación y a

partidos políticos un escrito en el que se denuncie el silencio institucional, y las consecuencias en el estado de la cárcel.

### 3.3.2 **Entrada en la cárcel:**

- Pedir el acceso a la cárcel a través del administrador del CIS, Ignacio.
- Valorar en la próxima Asamblea si entramos en la cárcel "ilegalmente"
- Que hacer si estas alternativas no funcionan

### 3.3.3 **Personalidad Jurídica:**

Xestión cree que la personalidad jurídica más conveniente y sencilla es convertirse en Asociación. Una de las dudas que suscita la Asociación es el tema de los porcentajes a la hora de votar, Xestión cree que esto es fácil de solventar ya que toda Asociación (a parte de tener unos Estatutos, un acta fundacional,) tiene un reglamento interno en el que se decide el funcionamiento del grupo ,que se decide entre todos los componentes.

## 4) **Varios**

- Carmen cree que es necesario llevar a cabo distintas acciones y propuestas para hacernos visibles., pensando para quién las hacemos (si las hacemos para nosotros o como plataforma )y por supuesto también es importante decidir donde y como se hacen (ante la imposibilidad de entrar en la cárcel)
- Monge cuenta que existe una anulación del convenio a actividades culturales y reivindicativas por parte del concello ,con la excusa de la crisis.
- Tomí sugiere que podríamos enviar una carta a las diferentes asociaciones y unirnos a ellas.
- Carmen opina que con la falta de subvenciones a las asociaciones, se quiere destruir el ejido asociativo
- Patxi cree que podríamos reunirnos con otros grupos y asociaciones (ej Robin Hood) con la intención de buscar una solución conjunta.
- Tono apunta que sería importante tener una cita con el Sr Alcalde.

fin

\*\*\*Por falta de tiempo no se pudieron debatir varios puntos de la orden del día como ,camisolas, grupo radio cárcere, -sin coordinador@s- ,boletín 15M,etc, que quedan aplazados para la próxima Asamblea)  
\*\*\*\*\*

Próxima Asamblea: 17 de Diciembre

Hora: 10.50

Lugar: Museo Casares Quiroga (C/Panaderas)